

CORREO DE LA QUINCENA

EDITOR JUAN ANTONIO CORREJER

TOMO I

APTDO. 283 GUAYNABO, PUERTO RICO

NUM. 16

a 8 de julio de 1964.

"EL HOMBRE, APLASTADO POR EL DESTINO, PUEDE PERDER LA VIDA, PERO NO LA LIBERTAD"-Hégel.

EL QUERIDO COMPAÑERO PELEGRIN GARCIA INGRESO EN UNA CARCEL DE NUEVA YORK. Cumplirá allí seis meses. Un día de arresto; una hora de cárcel, pueden ser trágicos en la vida de una persona. Eso es más cierto cuando se trata de un patriota y un revolucionario. Nadie tiene la vida segura en manos de sus enemigos. ¿Qué hizo Pelegrín García para que se le condenara a presidio? En el orden delictivo, NADA. En el orden patriótico, MUCHO. El fué víctima de una provocación. Lo provocaron enemigos de Cuba y Puerto Rico. Un hombre puede resistir provocaciones. Y un revolucionario está en el deber de no dejarse provocar. Pero hasta cierto punto. Hasta el punto en que el dominio propio puede llevarse a cabo sin lesionar la causa que se representa. Cuando se es agredido se contesta la agresión, venga de quien venga, no importa las circunstancias ni las consecuencias. Y si no hay hombría para eso, llórese como hermafrodita lo que no se sabe defender como hombre. Pelegrín García fué agredido por uno de esos pistoleros uniformados de la policía de Nueva York. Cinco se necesitaron para reducirlo a la inmovilidad. Y, ¡claro!, la "justicia", para justificarse, mete a la cárcel al agredido. Porque la "justicia" es una: el chota provocador, el policía, los cinco policías, el fiscal y el juez, todos uno. Fuera de la justicia, y dentro de la cárcel-queda la víctima. Pelegrín García no ha perdido la libertad. Sufre muerte de seis meses. Nuestros parabienes, compañero. "El sacrificio se dá a quien lo merece".

"EL IDEAL DEL HOMBRE FUTURO ES UN SER CONSCIENTE DE SUS LIMITACIONES Y CAPACIDADES, que viva armoniosamente y muera sin terror. Se vive frenéticamente porque se cree que la vida es corta; pero la vida no es corta, ni es larga, si se hace universal y eterna, si se vive, no la vida de uno, sino la de la Humanidad!"- PIJOAN, "Explicit Historia", - Pról. al Tomo V, HISTORIA DEL MUNDO, 4ta. ed. - Salvat, Barcelona, ed.

¡YA JOSE ENAMORADO CUESTA SABE LO QUE NINGUN HOMBRE SABE MIENTRAS SU MADRE VIVE! Murió Doña Ma. Luisa Cuesta Viuda de Enamorado. En aquellos años, rudos, duros, durísimos, de la década de los 30, no menos duros porque los miremos hoy con la añoranza de todas nuestras ilusiones juveniles, Doña María Luisa fué, para muchos de nosotros, y especialísimamente para este editor, personificación de la hospitalidad sencilla y generosa. ¡Cuántas veces nos sentó a su mesa! ¡Siempre con qué delicadeza de dama y qué cariño de madre! ¡Los déspotas también hirieron su corazón! La paz profunda sea con ella. ---

"HAY ALGO, EN LA ATMOSFERA INTELLECTUAL Y ARTISTICA DE ESTA ISLA, (PTO. RICO), QUE frena, modera y redondea los avances que le van llegando de la literatura mundial."- Enrique Anderson IMBERT, "Hist. de la Literatura Hispanoamericana", Tomo II, 4ta. ed. Fondo de Cultura Económica, México. Ed. ---

ZOOLOGIA FANTASTICA (MOTIVO DE JORGE LUIS BORGES) : - GOLDWATER, UN PERRO QUE LADRA SCRANTON, TORTUGA; JOHNSON, BUEY. -VARIANTE: GOLDWATER, UN CABALLO NEGRO; SCRANTON, OTRO; JOHNSON, OTRO MAS. - VARIANTE DOS: LOS TRES, UN TROIKA CAPITALISTA. -VARIANTE TRES: MOTIVO (EMOCION RETARDADA) DE BLASCO IBAÑEZ: LOS TRES CABALLOS DEL APOCALIPSIS

NOTICIA: LA LIGA SOCIALISTA PUERTORRIQUEÑA, A PARTIR DE ENERO PASADO (1964), HA circulado 18 mil hojas de propaganda: otolitografiadas, mimeografiadas, impresas. Añádase 8 ediciones de PALANTE, una de LA COLMENA, y una, (a esta fecha) de PABELLON, CDLQ felicita y se felicita.

RECORDEMOS: UN FENOMENO DEMOGRAFICO: "... EL 62% DE LA POBLACION PUERTORRIQUEÑA tiene 16 años, o menos, de edad. Se está, pues, ante un electorado de mucha carga senil y mucha acentuación conservadora, inclinado a la inercia y la rutina, y al cambio temeroso y reacio. Es un electorado en sillón de ruedas, un colegio electoral con contenido de asilo de ancianos. "La presencia en Puerto Rico de no menos de entre 30 y 40 mil ciudadanos americanos (auténticos, no plásticos) con plenos derechos electorales, representa una vanguardia electoral de la anexión merecedora de atención especialísima."

"LA PARTICIPACION ELECTORAL TIENE INNUMERABLES VENTAJAS SOBRE LA HUELGA DE VOTOS. Tiene el poder: inercia, rutina, Ejército, Policía, dinero. Todo eso es filfa si los trabajadores no votan. No votarán en la misma proporción en que el movimiento huelgarío alcance a influirlos. Si influye en un sector decisivo de los trabajadores acabarán para siempre las elecciones coloniales y el país estará a las puertas de una verdadera lucha por la independencia." (Juan Antonio Corretjer, en EL MUNDO, Jueves 2 de julio de 1964.)

"EL CONCEPTO MUNDANO DE LA FILOSOFIA ES MAS BIEN EL QUE SE REVELA CUANDO SE ES filosóficamente sensato, esto es, cuando no se está dispuesto ni a comulgar con ruedas de molino ni a negar que, para ciertos propósitos, hay que apechugar con tales ruedas. Es, asimismo y sobre todo, el que se revela cuando, justamente por moraridadaje de la teoría con la práctica, se aspira a que ningún juicio sea, o lo meramente subjetivo o puramente objetivo. El juicio subjetivo es la arbitrariedad; el supuesto juicio objetivo es la inhumanidad. Para evitar una y otra, conviene que la filosofía sea a la vez cosa de ciencia y de conciencia." - J. FERRATER MORA. "Las Formas de la Vida Catalana." - En TRES MUNDOS: CATALUÑA, ESPAÑA, EUROPA. - E.D.H.A.S. Barcelona - Buenos Aires. Ed. -

"NUESTRAS RELACIONES CON LOS PAISES DE AMERICA LATINA SE HAN IDO DESARROLLANDO PESA a las barreras levantadas artificiosamente por la reacción del interior y el imperialismo norteamericano... Y aunque los imperialistas de EE. UU. están dispuestos a todo incluso a derrocar a gobiernos legales con tal de impedir que los países latinoamericanos apliquen una política independiente, la vida se impone de todos modos... "Las fuerzas del Movimiento de Liberación Nacional se multiplican debido, en grado sumo, a que en los últimos años se ha constituido otro frente de lucha activa contra el imperialismo. Ese frente es América Latina. La América Latina parece un volcán en erupción. Retumbó en todo el mundo el trueno de la heroica revolución cubana, que no sólo rechaza los ataques de los imperialistas, sino que se profundiza y ensancha marcando una etapa nueva y superior en la lucha de liberación nacional..." Nikita JRUSCHOV.

¡ INDEPENDENCIA DE PIE !

¡ INDEPENDENCIA Y SOCIALISMO !

Juan Antonio Corretjer

"ESTAD
ESTA E
de inf
lismo
Minist
le el
ahora,
NOS CO
nos qu
dencia
recono
ESTA T
última
revolu
capita
agigarr
UNA CI
TENEBR
AL DRA
AUDIBI
PETROL
AVILA
DE 181
REDENC
PARA N
REVOLU
COMO E
EL ACU
quitar
a sus
librea
Utua
inerm
un pue